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ÉLECTIONS AUX COMITÉ RÉGIONAUX DE LA SETF 

ANJOU-MAINE 

COLLÈGE PROPRIÉTAIRES 

(7 sièges) 

1. Mme Valérie ABRIVARD (Profession de foi)

2. Mme Elisabeth ALLAIRE (Profession de foi)

3. M. Pascal BERTHOU (Profession de foi)

4. M. Marin COURANT

5. M. Daniel GRIMAULT

6. M. Ivan JUBLOT

7. M. Georges LEROUGE

8. M. Sébastien MOUREAUX

9. Mme Lynda PACHA (Profession de foi)

10. M. Jean-Pierre ROMET (Profession de foi)

11. Mme Caroline SIONNEAU (Profession de foi)
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COLLÈGE PROPRIÉTAIRES-ENTRAÎNEURS 

(2 sièges) 

1. M. Sébastien POILANE

2. M. Jocelyn ROBERT (Profession de foi)
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COLLÈGE ÉLEVEURS 

(7 sièges) 

1. M. Stéphane BOURLIER

2. M. Samuel CORNILLEAU (Profession de foi)

3. M. Arnaud DESMOTTES (Profession de foi)

4. Mme Diana GUINHUT (Profession de foi)

5. M. Arnaud LEDUC (Profession de foi)

6. M. Jean François MARY (Profession de foi)

7. Mme Danielle MOTTIER (Profession de foi)

8. Mme Cécile PICART (Profession de foi)

9. M. Roger POJASEK (Profession de foi)

10. M. Thierry SODOIR (Profession de foi)

11. M. Aymeric THOMAS
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COLLÈGE ENTRAÎNEURS PUBLICS OU PARTICULIERS 

(4 sièges) 

1. M. Christophe CHALON (Profession de foi)

2. M. Karl CHAMPENOIS (Profession de foi)

3. M. Charles DREUX

4. M. Yves Jean LE BEZVOET

5. M. Dominique LEFAUCHEUX

6. M. Jean Philippe MARY (Profession de foi)

7. M. Nils PACHA (Profession de foi)

8. M. Alexandre PILLON

9. M. Bernard René PLAIRE (Profession de foi)

10.M. Jean-Philippe RAFFEGEAU
11.M. Hervé SIONNEAU (Profession de foi)
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COLLÈGE JOCKEYS OU DRIVERS 

(1 siège) 

 

 

1. M. Anthony BARRIER 

2. M. Arnaud Albert CHAVATTE 
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COLLÈGE PROPRIÉTAIRES 

  



ÉLEVEURS : +21.3% de prime vs 2019 
PROPRIÉTAIRES : + 12.3% de gains vs 2019 

PASSION
PLAISIR 
INVESTISSEMENT 
LA GAGNE 

Chers collègues, amis et électeurs, 

Depuis mon plus jeune âge, je suis entourée de chevaux, épouse et mère d’une famille
investie dans les courses et qui sait ? Grand-mère de potentiels futurs jockeys, je vis pour et à
travers ma passion des courses hippiques.

Dès 2019, inquiète de la situation de notre filière je me suis engagée pour transformer et
tenter de sauver l’institution qui m’est si précieuse. 

Vous m’avez élue, nous avons travaillé sans relâche et aujourd’hui c’est un succès à partager
en 2023 : 

Les chiffres parlent d’eux mêmes, c’est une véritable satisfaction pour notre contribution
bénévole que je suis fière de partager avec vous. Cependant, il nous faut encore construire
l’avenir avec courage, détermination et engagement. 

Mon souhait est de vous apporter mon expérience de 25 ans, personnelle d’une part et
professionnelle d’autre part en raison de la gestion quotidienne des propriétaires que
j’effectue ainsi que ma connaissance du propriétariat sous ses formes juridiques et sportives. 

Mon objectif se traduit en la création de valeurs permettant d’associer : 

J’apporterai mon soutien à JP BARJON, nous avons beaucoup travaillé ces quatre dernières
années mais il nous faut encore continuer et conforter le savoir-faire et l’expérience dans la
gestion de notre passion qui constitue une tradition française. 

Ensemble, continuons ce qui a été entrepris et redonnons du souffle à notre belle filière
hippique. 

Bien à vous, 

AMICALEMENT V. Abrivard

MEMBRE DU COMITÉ RÉGIONAL ET NATIONAL 
Valérie ABRIVARD

CANDIDATE AU COLLÈGE PROPRIÉTAIRE 

Retour à la liste des candidats



Élevée dans le sérail des courses, j’ai eu la chance de codiriger le Haras 
de l’Orne de 1982 à 1995 ; lieu où j’ai pu recevoir des propriétaires et des 
éleveurs aux profils très différents mais tous animés de la même passion. 

Au début des années 2000, les aléas de la vie m’ont fait presque repartir 
à zéro. 

J’ai eu la chance de connaitre de grandes victoires, mais derrière ces 
joies, le travail était au quotidien et l’est toujours ! 

Pour recréer mon titre de propriétaire je suis devenue salariée agricole 
au Haras de la Perrine, j’élève et j’essaie de rester propriétaire. 

Ces phrases de présentation pour dire que propriétaire n’est pas une 
vanité, mais fait rêver, vivre et est accessible à tous. 

Toutes les formes en sont possibles : bailleur, porteur de parts, 
sponsors, écuries de groupe, investisseurs, passionnés… 

En cela, je continue de soutenir les efforts de la SETF dans la valorisation 
des propriétaires. 

Je souhaite faire exister toutes les formes de propriétariat, en 
présentant notre passion. 

Je souhaite également améliorer la communication entre propriétaires 
entraineurs et les services de la SETF, faciliter les démarches (la 
fiscalité, les couleurs…). 

Devenir propriétaire, c’est possible ! 

Élisabeth ALLAIRE 

Élisabeth ALLAIRE 

COLLEGE PROPRIETAIRE REGION ANJOU MAINE 

Retour à la liste des candidats



BERTHOU PASCAL - ECURIE SMART 

31 rue St Martin - 53150 Montsûrs 

Propriétaire, Gérant de l'Ecurie Smart depuis 2009 

Création d’une structure d'élevage 100ha 

120 chevaux - Une trentaine de poulinières 

4 collaborateurs et plusieurs Entraineurs 

Mesdames, Messieurs, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections au sein de la SETF, je souhaite m’engager 

à vous représenter au Collège des propriétaires au Comité national de la SETF et au 

Comité régional Anjou-Maine. 

Avant d'investir dans la Filière hippique, j'ai créé, développé et dirigé des sociétés dans la 

construction et la production pétrolière, notamment en offshore dans le golfe de Guinée et 

en Amérique du Sud. 

Ces trente-cinq années dans l’industrie du pétrole à l’international m’ont apporté un regard 

extérieur et une expérience utile pour contribuer avec vous tous à faire évoluer la 

gouvernance de la Filière hippique. 

Co-fondateur et président d’Equistratis, j'ai été, comme beaucoup, trompé par les dirigeants 

que notre programme a porté au pouvoir il y a 4 ans. Comme chacun peut le constater, cette 

mandature n'a respecté aucun de ses engagements de campagne. 

En conséquence, la dégradation de la situation de la filière s'est amplifiée et nous atteignons 

le point de rupture : Baisse continue du Quinté, diminution du nombre de Socio-

Professionnels et de chevaux aboutissant à un manque de partants désastreux, 

augmentation des coûts de fonctionnement, investissements hasardeux et soutien contre-

nature au principal concurrent du PMU, ZEturf racheté depuis par la FDJ. 

Il est temps de mettre un terme à ces dérives qui vont à l'opposé des intérêts des Socio- 

Professionnels dans leur grande majorité et qui nous mène à très court terme à la 

privatisation, et donc à l’abandon du service public des courses. 

Le plan de réforme des institutions porté par Caroline SIONNEAU et le mouvement USCH 

qu’elle incarne est la seule solution pour redresser la situation et il convient d'élire un comité 

national qui, cette fois, respectera ses engagements : réforme structurelle, transparence, 

refonte du contrôle antidopage … C’est pourquoi Caroline SIONNEAU aura tout mon 

soutien à sa candidature à la présidence de la SETF. 

L’objectif est vital : sauver notre modèle unique au monde qui est en danger !. 

Mon engagement depuis 6 ans avec Equistratis est le meilleur gage de ma volonté à agir 

pour le bien de tous les Socio-Professionnels, dans la transparence indispensable à la 

gestion d'une institution associative qui nous appartient. 

C'est pourquoi pour reprendre le contrôlé de vos destins, je compte sur vous pour aller voter 

et soutenir les femmes et les hommes qui s’engagent sincèrement à mettre en œuvre les 

réformes proposées par le mouvement USCH. 

Pascal Berthou 

Retour à la liste des candidats



Lynda PACHA 
d. Lieu Villevert 49700 l.ouresse - Rochemenier

.Propriétaire depuis 40 ans 

Anciennement Eleveur et Entraineur 

Candidate au Collège des Propriétaires
----- --

________ Comité régional Anjo� Maine ________ _ 

Organiser des courses exemplaires et régulières. 

Mettre fin aux décisions contestables et préjudiciables. 

Mesdames et Messieurs les Propriétaires, Chers Socio-professionnels, 

Propriétaire de chevaux depuis 40 ans, je vous présente ma candidature dans le cadre du 

scrutin uninominal des élections de la SETF, pour agir et défendre les projets de réformes 

portés par Caroline SION NEAU, candidate à la présidence de la SETF. 

La réforme de l'Institution hippique, l'évolution de la programmation, en province 

notamment, et des conditions générales de courses, et la lutte contre le dopage sont trois 

orientations essentielles pour notre avenir à tous. 

Si vous m'accordez votre confiance, vous pourrez également compter sur mon engagement 

pour faire évoluer certaines pratiques contestables et préjudiciables à nos structures, et donc 

à leur avenir! 

Deux exemples 

Lors de la mise à pied d'un driver qui est également entraineur et gérant d'une structure, c'est 

toute la structure qui est« à l'arrêt» pendant cette sanction. 

• Pourquoi ne pas relever le niveau des amendes qui impliqueraient certaines mises à pied,

pour permettre à ces drivers, de continuer à courir et à faire fonctionner leur activité?

Nous sommes nombreux à subir des décisions contestables de commissaires, juges et parties, 

lors des réclamations. 

• Pourquoi ne pas créer un collège de commissaires indépendants qui examinerait les

appels de décisions ?

Les décisions contestables sont évidemment négatives pour les Socio-Professionnels mais 

aussi pour les Turfistes qui voient leurs enjeux s'évaporer suite à des disqualifications non 

justifiées ou pire suite à l'absence de disqualification! 

Prendre les décisions qui renforceront la confiance des Socio-Professionnels et des Turfistes 

est une priorité. Vous pourrez compter sur mon écoute et mon soutien. Lynda PACHA 

Retour à la liste des candidats
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Caroline SionneauCaroline SionneauCaroline SionneauCaroline Sionneau    
Haras des Crouas Haras des Crouas Haras des Crouas Haras des Crouas ––––    Les Croix Les Croix Les Croix Les Croix ––––    37373737    330 Lubl330 Lubl330 Lubl330 Lubléééé    

Propriétaire de chevaux de course depuis 2009 

Présidente de la Société de Course  
de Château du Loir (72 500) depuis 2019 

Administrateur de la SETF depuis 2019 

Administrateur IFCE 2020-2023. 

Trésorière ATM ( Animaux Trouvés Morts) 

Chère Propriétaire, cher Propriétaire, 

Je vous propose ma candidature dans le cadre du scrutin uninominal dans le Collège Propriétaire au Comité 
national du Trot et au Comité régional Anjou Maine.  

Riche de 4 années d’expérience au Conseil d’Administration et au comité de la SETF, j’ai à cœur de travailler, 
défendre et donner plus encore à l’institution. 

Nous avons perdu de nombreux membres en 4 années qu’ils soient éleveurs, entraîneurs ou propriétaires. 

Le programme qui a recueilli le plus de suffrage en 2019 n’a pas été mis en œuvre et c’est pourquoi j’ai créé 

un mouvement informel, USCH- Union pour la Sauvegarde des Courses Hippiques- pour ces élections 2023 

voué à porter un programme, basé sur les propositions du Think-Tank Equistratis, POUR l’institution. 

 Les réformes à entreprendre, qui sont indispensables pour l’avenir de la SETF, visent à inonder la filière 

de la base vers le haut, de ressources ainsi revalorisées qui constituent le socle de notre écosystème : les 

encouragements. Pour contribuer à cet essor, nous avons besoin d’adapter nos programmes et nos 

conditions générales des courses ce qui a pour but d’augmenter le nombre de partants, et donc dans le 

même temps, le nombre de propriétaire. 

Les propriétaires sont un des maillons essentiels à notre filière et il est du devoir de l’institution de rendre 

plus attractifs et plus accessibles les gains en course pour les petits, les moyens et les plus grands 

propriétaires. Nous ne saurions nous passer d’aucun d’entre eux et devons faire en sorte qu’ils soient plus 

nombreux en commençant par les accueillir sans difficulté sur tous nos hippodromes et en leur proposant 

systématiquement les prestations prévues pour eux,  qu’ils soient bailleurs, associés ou propriétaire unique. 

Très déterminée et impliquée, je m’engage à vous représenter et à vous rendre compte de notre travail au 

sein du comité national et du comité régional. 

Caroline Sionneau 

Retour à la liste des candidats
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COLLÈGE PROPRIÉTAIRES-ENTRAÎNEURS 



300 000 000 €  
d’encouragements

140 000 € versés aux
propriétaires  ou
entraineurs - 48H
Courses ventes à Angers
et Meslay du Maine

Prime & Sponsor
Challenge & PMU
Protection & Parieurs
Popularité  & Jeunesse 

Les chiffres clés

  pour le prochain mandat

Les idées clés

Chers propriétaires-entraineurs,

JOCELYN ROBERT
Collège propriétaire-entraineur / Région Anjou-Maine 

MAINTENIR & AMÉLIORER 
la redistribution des
encouragements entre Paris et
la province, éléments essentiels
pour notre collège qui exploite
quasi exclusivement ses
chevaux sans pension

Afin d’atteindre ces objectifs au
mieux, j’ai pensé et organisé des
évènements au profit des socio-
professionnels en région.
Notamment la mise en place d’une
journée courses-ventes aux
hippodromes d’Angers et Meslay-
du-Maine sous le nom de « 48H
AU TROT », toutes deux suivies
d’une soirée cocktail chaleureuse
où toute l’institution était réunie.

140 000 euros de sponsors ont été
directement rétrocédés à nos
confrères propriétaires et/ou
entraineurs. Ce genre
d’événements permet d’inviter des
personnes extérieures au monde
des courses hippiques ce qui
facilite l’attractivité, la convivialité
mais aussi la popularité de notre
discipline.

La distribution d’une prime
inflation en 2023 attribuée
sous conditions

L’application des smileys à
la déclaration des partants,
information plus visuelle
pour nos clients-parieurs

J’ai soumis également quelques
suggestions qui pour certaines
ont été retenues :

J’apporterai mon soutien
indéfectible à Monsieur Jean-
Pierre BARJON dont le mandat
est un exemple de rigueur et de
prise de risque maitrisé. Si vous
me faites confiance j’apporterai
ma contribution sous formes
diverses et mon expérience de
chef d’entreprise dans le secteur 
de la finance. 

Jocelyn Robert

AIDER & FAVORISER 

Mon objectif premier s’articule
en deux points :

le développement de la filière
du trot dans un contexte
extrêmement concurrentiel,
en créant une vraie
dynamique entre le PMU et
les socio-professionnels
notamment durant la période
estivale

Depuis plusieurs années maintenant, en tant
que socio-professionnel bénévole, j’ai mené
diverses actions et réflexions. C’est la raison
pour laquelle j’ai décidé de présenter ma
candidature au sein de notre collège
propriétaire-entraineur en Anjou-Maine pour
améliorer la situation des socio-
professionnels.

Depuis mon plus jeune âge, je sillonne les
hippodromes de France et rencontre les
entraineurs, drivers, éleveurs. Mes
nombreuses années passées avec JR
Deshayes, l’homme des Ombrée, sans
compter les 40 années que mon père a
consacrées en tant qu’administrateur
d’hippodrome à Ploërmel, m’ont transmis
cette passion et l’envie de voir ma filière
évoluer de façon pérenne. 

“Je suis convaincu qu’il n’y
a pas de partage possible
entre nous tous sans
création de valeurs.”

Retour à la liste des candidats
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COLLÈGE ÉLEVEURS 



Samuel CORNILLEAU 
1 chemin de la Landelle - 53150 Montsûrs 

Eleveur 
Responsable élevage de l'Ecurie Smart depuis 2011 

Salarié d’un Haras d’élevage trot/galop 

Mesdames, Messieurs, 

Dans le cadre des élections au scrutin uninominal de la SETF, j’ai décidé pour la première 

fois de m’engager pour vous représenter au Collège des Eleveurs au Comité national de 

la SETF et au Comité régional de l’Anjou Maine et de soutenir la candidature de Caroline 

SIONNEAU à la présidence de la SETF, ainsi que les projets de réformes de l’USCH qu’elle 

incarne. 

Je ne suis pas du « sérail » mais je m’investis dans la Filière depuis l’âge de 14 ans. J’ai 

débuté dans diverses écuries de courses où j’ai connu les joies de la compétition et de 

l’entrainement. Puis j’ai géré une structure de services de soins et d’élevage et enfin, 

aujourd’hui je suis responsable d’un haras (élevage et chevaux de courses). 

Ce sont ces 27 années au service de la passion des chevaux de courses et le travail 

d’analyse mené avec les fondateurs d’Equistratis depuis 2017 qui me donnent aujourd’hui 

l’envie et les capacités à contribuer à la gestion de la SETF et à l’organisation des courses. 

Alors que nous avons une renommée internationale fondée sur l’excellence de nos chevaux, 

on ne peut que s’interroger sur la baisse de près 2 milliards € des enjeux au cours des 10 

dernières années, sur la baisse des Encouragements et des primes aux Eleveurs et enfin 

sur les difficultés des petites et moyennes structures. 

Et que dire des décisions les plus récentes qui ne servent pas l’intérêt général : 

- Le partenariat avec Zeturf qui, suite au rachat par la FDJ, profite désormais au

concurrent direct du PMU,

- L’achat de l’immeuble Thémis à un prix très supérieur au marché de l’immobilier de bureau,

- Les choix non dissimulés de redimensionnement la Filière avec une politique qui

abandonne « les plus petites structures ».… 

Pas moins de 2000 chevaux et 200 petites structures ont disparu. Conséquence : moins 1 

partant par course et environ, selon les estimations, moins 1,7 partants chez les chevaux 

de 5 ans et plus au cours de la dernière année. 

De nombreux sujets doivent trouver des réponses : la non-satisfaction des Turfistes face à 

l’offre du PMU, les méfaits du dopage, la crise du recrutement et de la formation … 

Il est temps d’agir et de restructurer l’Institution hippique pour redonner de l’attractivité au 

Trot. Mon engagement et ma loyauté seront sans faille. 

Je compte sur vous pour aller voter et permettre la mise en place des réformes de 

bon sens que je défends. 

Samuel Cornilleau 

Retour à la liste des candidats



Profession de foi - Candidature collège 

'ELEVEUR' 

DESMOTTES ARNAUD 

Jeune éleveur depuis 6 ans, je souhaite me présenter dans le collège éleveur .Je souhaite partager 

mes idées et remonter en régions des demandes et attentes d'éleveur autour de moi. 

Je vous remercie par avance de votre soutien . 

.. 

Retour à la liste des candidats



CANDIDATE COLLEGE DES ELEVEURS 
au Comité national de la SETF et au Comité régional Anjou Maine 

Madame, Monsieur, Chères Eleveurs, Chers Eleveurs, 

Passionnée des courses depuis toujours, j’ai aujourd’hui la volonté de m’engager avec vous 

et pour vous pour agir dans la ligne des propositions de réformes défendues par Caroline 

Sionneau, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement Union pour la Sauvegarde 

des Courses Hippiques (USCH) qu’elle incarne. 

Il ne faut plus se voiler la face : nous devons réussir à mener à bien une réforme 

structurelle de l’Institution hippique pour réduire les frais de fonctionnement et 

retrouver des marges de manœuvre. Les Socio-Professionnels ont déjà largement 

« payé » l’absence de réformes car les allocations entre 2017 et 2022 ont été 

réduites, Galop et Trot confondus, de 360 millions €.  

Conséquences : Le nombre de naissances diminue suite à l’appauvrissement des Socio-

Pro, celui des chevaux à l’entrainement ne cesse de baisser, ainsi que le nombre de 

partants conduisant à une désaffection progressive des turfistes et donc à une perte 

d’attrait des jeux.  

Si vous m’accordez votre confiance, je m’engagerai également sur les 2 sujets suivants : 

-faire revenir du public sur nos hippodromes. Dès que l’occasion m’en est donnée, je fais

découvrir l’univers des courses sur les hippodromes à des familles.

Et je constate que la passion du cheval, de la course et du jeu est toujours là. Il y a 

donc des actions à entreprendre. Je suis convaincue que les courses ont de 

l’avenir. 

-lutter plus efficacement contre le dopage pour que la compétition soit plus équitable entre

les Socio-Pro ! Pour reprendre une célèbre fable de Jean de la Fontaine, Les Animaux

malades de la Peste :

« Selon que vous serez puissant ou misérable, les jugements de cour vous 

rendront blanc ou noir »… je fais le vœux que demain, selon que nous serons 

puissants ou petits, nous serons traités à égalité sur ce sujet. 

Si mes enfants ont choisi des chemins professionnels différents, c’est pour l’avenir de tous 

les jeunes qui aujourd’hui rentrent dans nos professions et aussi pour mes collègues qui 

sont des professionnels exceptionnels que je m’engage.      Diana Guinhut 

   DIANA GUINHUT 
          Holerettes 49160 JUMELLES 

Eleveur : 3 poulinières 

Driver : 3 courses gagnées 

Propriétaire de chevaux depuis 27 Ans  

Je suis conjoint collaborateur  

au sein de l’Ecurie d’entrainement Frédéric Guinhut.  
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La prime à l’éleveur a augmenté de 21,3 % par rapport à 2019
Les allocations de courses + 12.3 % par rapport à 2019, en comparaison c’est 40
millions d’encouragements supplémentaires par rapport au dernier budget voté
par nos prédécesseurs

Je vous soumets ma candidature pour un deuxième mandat au Collège des Eleveurs
dans la région Anjou Maine.

En effet, la situation de la filière préoccupante de 2019, m’interpellait et je ne pouvais
que m’engager à cette période pour contribuer à relever les nombreux défis.

J’ai été élu, et notre travail d’équipe a payé, c’est pourquoi je me dois de continuer
dans cette même direction avec courage et détermination.

Les résultats sont les suivants :

Un autre rendez-vous, lors des assises de l’élevage du printemps 2022, nous a
montré l’intérêt et l’inquiétude des éleveurs. Nous devons être prudents sur ces
sujets de génétique et consanguinité pour sauvegarder un élevage compétitif et
qualitatif. C’est pourquoi il nous faudra échanger de nouveau de manière
constructive.

Je renouvelle mon soutien à JP Barjon. Continuons ce travail avec persévérance,
rigueur et passion pour que notre filière soit pérenne.

Chers Eleveurs, Amis et Electeurs,

Arnaud LEDUC

A.Leduc

C A N D I D A T  A U  C O L L È G E  D E S  E L E V E U R S

Membre du Comité Régional

Arnaud
LEDUC
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Jean-François MARY 

Haras de la Perrine 

CANDIDAT AU COLLEGE DES ELEVEURS AU COMITE 
REGIONAL ANJOU MAINE 

Mesdames, Messieurs, chers éleveurs, 

En tant qu’éleveur, j’estime que le bilan de la mandature 
précédente a été positif : augmentation de la prime à 
l’éleveur ainsi que des allocations. 

J’aime le système actuel de notre élevage et nos courses 
en France. 

Je considère qu’une ouverture « totale » du stud-book 
mettrait notre système en danger. 

Les efforts entrepris ont permis de mettre les éleveurs plus 
en avant et de les sécuriser. Nous devons continuer dans 
ce sens afin de pérenniser la qualité de l’élevage 
Français. 

Très impliqué dans ma fonction d’éleveur, je m’engage à 
vous représenter ! 

Jean-François MARY 
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Danielle Mottier 

Valoup 

53110 Lassay Les Chateaux 

Profession de fol 

Si le plus grand nombre d'entre vous me connaisse à la tête de mes chevaux sur les 
hippodromes, s'il est vrai que j'entraine mes propres chevaux, ma plus grosse activité 
reste l'élevage. 
En effet je pouline moi-même toutes mes juments et ceux de ma famille proche soit 
environ 24 poulinières par an. 
Avoir les deux mains dans le cambouis je connais. 
Aussi je suis particulièrement attentive aux mesures et à la réglementation de notre 
élevage du TROTTEUR FRANCAIS. 
Je me présente en suivant ma conscience professionnelle dans le collège des Éleveurs 
au niveau Régional et National pour: 
- défendre tous les petits Éleveurs
- protéger notre stud-book ,pour le conserver dans son état actuel.
- pouvoir lever les restrictions empêchant de faire Saillir librement sa Jument
- obtenir une revalorisation de la prime à !'Éleveur
- accorder aux étalons une carte de saillie supplémentaire réservée à son naisseur non
cessible.
- établir de meilleurs connexions entre les éleveurs, les entraîneurs et les propriétaires
pour placer les poulains, suivre sa progéniture ...
Je suis consciente du vaste chantier pour pérenniser le nombres de naissances
nécessaire à nos courses.
L'éleveur alimente la filière.
Son déclin entraînerait les chutes des entraîneurs, de l'accession au propriétariat, du
nombre de partants et des enjeux.
Beaucoup d'améliorations viennent d'être apportées.
Les ASSISSES DE L'ELEVAGE au TROT ont mis en lumière notre corps de métier, son
état, ses fragilités et ses forces.
li faut encore aller de l'avant et pouvoir fédérer tous les éleveurs.
Je fais confiance à Mr Barjon pour écouter et entendre ma voix.
Les éleveurs sont le socle, le vivier, le public, les investisseurs, l'excellence de nos
territoires.
L'élevage, c'est mon ADN, et je serai fière de vous représenter dans ce collège qui me
tient à cœur pour vous défendre.
Soyez assurés de mon engagement face aux chantiers de demain et je vous remercie
de VOTER.

Danielle MOTTIER 
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Cécile Picart, fille de Camille Bédier, Elevage du Donjon à la selle Craonnaise, 
en Mayenne, à quelques kilomètres de l'hippodrome de Craon. 

Les éleveurs de trotteurs français jouent un r61e essentiel dans la préservation 
de la tradition équine, en veillant à l'élevage et a l'épanouissement de leurs courses 
emblématiques. 

Mettre en place des programmes de soutien et développer des pratiques plus 
efficaces afin de garantir notre survie dans un marché compétitif. 

Soyons productifs. 
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Roger Pojasek 

Le Bas du Buis, 53470 Commer 

Eleveur, Entraineurs, Propriétaire, Driver 
Une cinquantaine de poulinières - Une dizaine de chevaux à l'entrainement 

Candidat au Collège des Eleveurs 

au Comité national de la SETF 

et au Comité régional d'Anjou Maine 

Mesdames, Messieurs, chers Eleveurs, 

Les chiffres de la Filière doivent nous faire prendre conscience que la politique 

menée ces dernières années n'est plus la Yoie à suivre pour espérer le redressement 

de la Filière. 

Les indicateurs de la Filière sont dans le rouge. Réduction des naissances et des 

poulinières, fermeture de certains petits champs de courses, nombre insuffisant de 

partants, disparition d'entraineurs ... avec une perte de revenu depuis 2017 qui est 

égale à une année d'Encouragements. 

Les chiffres parlent d'eux même. Nous sommes dans une dynamique qui est en train 

de fragiliser la pyramide qui a bâti la renommée de notre Filière. 

C'est la raison pour laquelle je suis convaincu qu'il faut inverser la politique qui 

élimine année après année les plus petits d'entre nous. 

Nous avons besoin de tous, les plus petits comme les plus gros, en termes 

d'effectifs pour permettre au PMU d'offrir les plus belles courses aux Turfistes. 

Face à des prix de saillies en hausse et à la difficulté de Yente les poulains, des 

mesures doivent aussi être trouyées. La révision des programmes et des conditions 

générales de courses dans l'objectif de relever le nombre de partants est également 

une priorité. 

Elu régional depuis 2019, je suis conYaincu de la nécessité des réformes de fond telles 

que celles que propose Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF. 

Si vous m'accordez votre confiance, vous pourrez compter sur mon engagement 

auprès de \'OUS tous. 

Roger Pojasek 
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 Thierry SODOIR   -  CANDITATURE COLLEGE « ELEVEURS »

Avoir la chance de voir naître un poulain et quelques années plus tard le voir s'illustrer sur les pistes en  
herbes des hippodromes de province ou la cendrée de Vincennes est un privilège que je vis depuis plus  
de 30 ans.
Beaucoup  d'entre  vous  connaissent  ces  moments  intenses  qui  rythment  nos  parcours  d’éleveurs. 
Pourtant aujourd'hui,  faire le  choix de présenter une jument à la  saillie  et de s'engager vers une 
valorisation du futur poulain devient de plus en plus compliqué pour un grand nombre d'entre nous. 
Depuis  quelques  années  différents  facteurs,  aussi  bien  législatifs,  sportifs  ,  économiques  que 
commerciaux, ont modifié les réalités et le quotidien de nos élevages. Ainsi, au delà de la passion qui 
nous anime chaque jour, élever un poulain implique des efforts de plus en plus importants. Pour autant 
cela ne doit pas être une entrave au plaisir de faire naître nos « futurs champions ».
C'est pourquoi, fort de mon expérience d'éleveur, de mon engagement associatif de longue date et 
de ma profession d'étalonnier, je me permets de vous proposer mon aide afin que je sois un de vos 
porte-parole  auprès  des  instances  régionales  et  porteur  d'une  voix  dans  le  cadre  des  décisions 
nationales.

Mon constat – Liste non exhaustive
– la  baisse du nombre de juments  saillies, certainement  nécessaire  voilà  quelques  années,

devient plus inquiétante eu égard au faible nombre de partants de certaines courses..
– Le marché de ventes des saillies qui  devient inaudible et  surtout inaccessible  pour  bon

nombre d'éleveurs. Un marché à deux vitesse se met en place depuis quelques saisons opposant
les étalons  à fortes connotations commerciales et les autres  aux pedigrees et performances
moins « attirantes »

– La complexité du règlement concernant l’accès des juments à la reproduction.
– Les  coûts  de  l'élevage exponentiels,  rendant  bien  souvent  impossible  le  retour  sur

investissement  immédiat.  Seuls  les  futurs  résultats  viendront  récompenser  les  efforts
financiers de l'éleveur.

– La difficulté grandissante pour chacun d'entre nous de « placer » nos poulains non vendus
chez un entraîneur .

Mes engagements 
- Rendre plus lisible et moins restrictive la législation permettant l’accès des juments à la

reproduction. Redonner plus de liberté à l'éleveur afin de rester maître de sa décision. Notre
mode de sélection et toute l'économie de notre filière doit reposer sur une base large et
multiple d'éleveurs.

– Renforcer l'utilisation du potentiel et de la diversité génétique de notre parc d'étalons .
Aussi  il  convient  de  maintenir  notre mode de reproduction actuel,tout  en  privilégiant  un
retour vers une « noria » de nos reproducteurs vers toutes les régions d'élevage.

– Clarifier et réguler le marché des saillies
– Maintenir le livre généalogique dans sa forme actuel
– Augmenter progressivement la prime aux naisseurs jusqu'à 15 %  afin de valoriser et de

récompenser le travail de nos élevages et ainsi permettre la pérennité des investissements.
– Favoriser l’accès à l’entraînement de tous les poulains
– Accorder toutes leurs places aux associations régionales d'éleveurs en réunissant toutes leurs

richesses et leurs forces dans le cadre de la création d'une grande fédération des éleveurs
apte à amplifier les actions au niveau national et être représentative dans les instances
internationales.

L'équipe actuelle, par la qualité de son travail et l'efficience de ses équipes, a su redresser la  
barre de notre grande institution et lui donner un nouveau cap. A la base de cette grande maison du 
Trot notre élevage, par sa diversité, la qualité de ses terroirs, la passion et le savoir faire de chacun 
d'entre vous reste une référence sur les pistes.  Continuons ensemble à renforcer cette image ...
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C H A L O N   Christophe 
ECURIE TEJY 

Entraineur-Driver-Propriétaire-Eleveur 
Gérant de l’ECURIE TEJY - 53 410 St Ouen des Toits 

Candidat au Collège ENTRAINEURS 

au Comité National et au Comité Régional Anjou Maine SETF 

Chers collègues, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite vous représenter au 

Collège des Entraineurs au Comité national de la SETF ainsi qu’au Comité régional Anjou Maine 

pour défendre les projets de réforme portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence 

de la SETF, et la mouvement USCH qu’elle incarne. 

Des aménagements sont nécessaires pour protéger l’ensemble de notre profession et surtout 

nos chevaux, mais également pour améliorer le nombre de partants dans nos courses. Et 

notamment : 

 Nous devons supprimer les minima des gains sur nos courses de provinces, afin de 

redonner plus de liberté de travail à nos entraineurs et respecter nos propriétaires. 

 Changeons notre système de déferrage en créant par exemple un barème de 10 fois 

dans l’année, ce qui protègerait les chevaux. 

 En ce qui concerne le dopage, vu l’argent mis chaque année dans ce poste, il est grand 

temps que ce soit un laboratoire indépendant, pour notre crédibilité auprès de tous. 

 Réduisons la disparité entre les courses Premium et Paris (Gains). 

Il faudra aussi prendre soin de nos petits éleveurs, qui, suite aux diverses réformes du Stud -

Book, ont vu leurs juments changer de catégorie ou être suspendues, donnons-leur plus de 

liberté (ce sont les futurs poulains dans nos écuries). 

Si vous m’accordez votre confiance, vous pouvez compter sur moi. 

Christophe Chalon 
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Karl Champenois 
Entraineur, Eleveur, Propriétaire, Driver - 49 120 Cosse d’Anjou 

Une quinzaine de chevaux à l’entrainement 

Meilleur apprenti de France 

Candidat au Collège des Entraineurs  

au Comité de la SETF & au Comité régional d’Anjou Maine 

Madame, Monsieur, Chères et Chers Eleveurs, 

Pourquoi je m’engage ?

Pour porter la voix de la diversité des Ecuries, pour organiser autrement la lutte contre le dopage et 

pour rendre attractifs nos métiers pour les jeunes générations.  

Mon constat

Les décisions prises au cours des dernières années ont favorisé l’élitisme. Si nous sommes un sport de 

compétition et que l’excellence est notre objectif à tous, l’exemple de ce qui se passe actuellement au 

Galop avec une chute du nombre des partants pénalisante pour les enjeux, démontre que nous avons 

aussi besoin des moyennes/petites structures pour arriver à un nombre de partants qui attirent les 

turfistes. 

Revaloriser certains prix des petites et moyennes catégories

Les prix de nombreuses courses ne sont plus assez importants pour pouvoir couvrir les frais du 

cheval et en vivre. …et cela se retrouve dans le nombre insuffisant de partants 

La récente hausse des allocations qui n’a pas rattrapé la perte cumulée de 198 millions € 

d’allocations depuis 2017, aurait pu être pensée de manière plus fine pour venir en soutien des 

Socio-Pro qui « produisent » des partants sans pour autant être parmi les plus grosses Ecuries. 

Revoir en profondeur le programme des courses selon les orientations proposées par Caroline 

Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, me semble aller dans la bonne direction. En 

particulier, en ce qui concerne les chevaux de 5 ans et plus. Ceux qui participent en grande partie 

aux courses Quinté et aux masses jouées ! 

Organiser autrement la lutte contre le dopage

Les propositions telles que l’indépendance du laboratoire ou d’un corps de commissaires me 

paraissent essentielles pour redonner confiance aux joueurs. Certaines pratiques actuelles ne sont 

plus durables tant pour les Turfistes que pour nous Socio-Professionnels.  

De l’éthique que nous saurons donner à nos métiers et à nos compétitions, dépendra également le 

recrutement de jeunes dans nos Ecuries. 

Dans le cadre du scrutin uninominal des Elections professionnelles de la STEF, je m’engage 

aujourd’hui devant vous à tout faire pour lancer ces réformes qui nous donneront les moyens d’être 

plus confiants dans l’avenir de nos métiers.     Karl Champenois 
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PARTICIPEZ EN VOTANT !

Jean-Philippe Mary (61 ans)
Haras de la Chevretterie
49430 Durtal 

la création du mini-meeting hivernal en région Anjou-Maine Centre-Ouest
la priorité à 7 jours 
les primes covid et inflation
les courses aux enchères : les 48H au Trot d’Angers (2022) et les 48H au Trot de Meslay du Maine
(2023)
la valorisation des deux disciplines : les Étriers, les Cornuliers Races et  la Journée des Criteriums
la création d’Equidia Régions : diffusion des courses en direct
Les ASSISSES du TROT et de l’ÉLEVAGE qui ont cartographié notre filière et fait le point sur les
irritants.

Chères collègues, chers collègues,

Cette mandature 2020-2023 se termine.
Aussi je vous sollicite pour renouveler mon mandat régional dans le collège des entraîneurs publics ou
particuliers.

J’ai participé activement dans l’intérêt général et si le travail accompli est satisfaisant, le monde actuel
nous oblige à faire face à des choix fondamentaux pour notre avenir.

Certaines de nos structures sont en difficulté. 
Nous, les entraîneurs, avons été menacés par de multiples contraintes : 
le covid, l’inflation, le manque de personnel, la pression économique et bien d’autres.

Tout le comité dirigeant et les équipes du Trot ont su être réactifs et dans ce contexte historique il a été
possible de maintenir le nombre de courses, le nombre d’hippodromes, d’augmenter les allocations. 

De nombreux projets innovants auxquels j’ai participé ont vu le jour :

Via leur communication nos dirigeants ont permis d’expliquer toutes les situations par le biais du
pratique hebdomadaire 48H au Trot où toute notre filière peut s’exprimer et être mise en valeur.

Plus que jamais les régions auront une importance capitale dans de nombreux domaines, le
programme des courses, la gestion des hippodromes avec leur besoin en eau, l’adaptabilité au
contexte et nous devons faire augmenter leur pouvoir décisionnaire.

L’identité du TROTTEUR FRANÇAIS vient d’être renforcée, notre collège 
est au centre de cette image forte, et est précieux pour la filière.

J’aurai à cœur de vous défendre si vous me renouvelez votre confiance.
M’engager bénévolement pour ce travail quotidien supplémentaire 
demande des sacrifices à la hauteur des enjeux, conscient qu’il reste 
beaucoup à faire pour l’avenir de notre filière.

Retour à la liste des candidats



Nils PACHA 

1 Lieu dit .Villevert - 49 700 Louresse - Rochemenier

Entraineur de trotteurs 

Driver - Propriétaire 

Installé depuis 5 ans 

Chère Madame, cher Monsieur, 

V Pourquoi je m'engage?

Candidat au Collège Entraineurs 

au Comité régional Anjou Maine 

Parce que je ressens le d_evoir de donner du temps et de travailler au sein du Comité 

régional pour trouver des solutions aux problèmes que nous rencontrons ; 

Parce que je souhaite que la voix des jeunes entraineurs puissent être davantage 

entendue dans les instances de la SETF. 

✓ Mon constat 

La baisse des Allocations et la non-révision des barèmes de gains a été très difficile 

pour nos structures. Aujourd'hui je soutiens les projets de réformes portés par 

Caroline Sionneau, candidate à la présidence de la SETF, car ils me semblent aller dans 

le bon sens. 

Si vous m'accordez votre confiance, 

Pour que les· barèmes de gains puissent être revalorisés pour les jeunes 

chevaux de 3- 4- 5 ans 

Pour revoir l'élaboration des programmes provinciaux, dans la perspective 

notamment de favoriser dès le début de la saison les dédoublements 

Pour que les Encouragements soutiennent une diversité d'Entraineurs, et qu'il 

y ait une réelle revalorisation face à l'inflation qui nous touche de plein fouet, 

Pour ouvrir certaines réunions du Comité régional à nos collègues non élus, 

notamment les jeunes afin de mieux les intégrer dans nos réflexions et nos 

actions 

je représenterai tous les Entraineurs avec engagement et écoute. 

Nils PACHA 
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PLAIRE Bernard 
9 rue du Saumureau - 49120 Chemillé en Anjou 

Propriétaire 

Entraineur depuis 2006 
Avec une vingtaine de chevaux à l'entrainement. 

Driver 

CANDID AT AU COLLEGE ENTRAINEURS PUBLICS OU 

PARTICULIERS 

COMITE NATIONAL SETF 

COMITE REGIONAL ANJOU MAINE 

Chère Madame, Cher Monsieur, 

Dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je souhaite m'engager à vous 
représenter au Collège ENTRAINEURS PUBLICS ou PARTICULIERS au Comité National 
ainsi qu'au Comité de la Région Anjou Maine pour agir et défendre les projets de réformes 
portés par Caroline SIONNEAU, candidate à la présidence de la SETF et le mouvement 
USCH qu'elle incarne. 

• Premier volet, engager une réforme structurelle de l'Institution hippique en

réduisant les coûts de fonctionnement des Sociétés Mères et du PMU afin de réaugmenter

les encouragements, allocations et primes à l'éleveur.

• Deuxième volet, faire évoluer les conditions générales de courses fondés sur des

pratiques d'hyper-sélectivité qui épuisent les chevaux et aggravent la situation face à la

perte de revenus.

• Troisième volet, celui de la lutte contre le dopage, d'abord par l'indépendance du

laboratoire de la filière hippique.

Passionné des courses depuis toujours ma famille étant dans le métier depuis plusieurs 

générations, j'ai à cœur de défendre notre filière afin que nous puissions tous continuer à 

vivre de notre passion et la faire vivre auprès des turfistes. 

Si vous m'accordez votre confiance, je m'attacherai également et tout particulièrement à 

mettre tout en œuvre pour vous conseiller, vous accompagner et répondre à toutes vos 

questions afin de trouver une solution concrète, rapide et efficace à vos difficultés. 

Bernard Plaire 
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SIONNEAU Hervé 
Les Croix 37 330 LUBLE 

ENTRAINEUR Public de chevaux depuis 1997 

Eleveur depuis 2002 / Etalonnier depuis 2012 

2 sites distincts : 
10 poulinières + 1 étalon dans la Sarthe 
35 chevaux à l’entraînement dans l’Indre et Loire 
3 salariés 

Candidat au collège des Entraineurs 

au Comité national de la SETF et au Comité régional Anjou Maine 

Madame, Monsieur, Chers Entraineurs, 

Elu depuis 2019, je suis convaincu que la Filière des courses hippiques pourrait être davantage 

prospère si des réformes de bon sens étaient mises en œuvre.  

Nous avons la chance de disposer de nombreux atouts, en particulier de la loi de 1891, unique 

au monde, qui donne à la SETF, le monopole de l’organisation des courses de trot en France et 

aux Socio-Professionnels, une base de développement et de protection.  

Mais c’est à nous que revient le courage de mettre en œuvre des réformes pour nous redonner 

con6ance dans l’Institution et dans notre avenir. 

C’est ainsi que, suite à la crise covid et à la baisse des encouragements, nous avons été 

contraints de réduire nos effectifs. Résultat : nous assistons à une chute du nombre des 

partants ! 

Il y a pourtant une solution qui nous permettrait de faire remonter les partants tout en desserrant 

la pression économique que nous subissons, en agissant 6nement sur les critères de sélection, 

les quali6cations et les gains de course. De telles décisions auraient aussi un impact positif sur 

le bien-être de nos chevaux, notamment sur ceux dont la maturité est plus tardive. 

C’est nous, les Socio-Professionnels élus, et non le gouvernement français ou les instances 

européennes, qui dé6nissions ces critères de sélection. C’est aussi nous qui devons mieux faire 

fonctionner nos instances de décisions, tant sur la forme que sur le fond. En particulier, si vous 

m’accordez votre con6ance, j’agirai a6n que : 

-Les comités régionaux soient davantage consultés sur la répartition des allocations et la

construction du programme des courses, dans le respect des statuts ;

-La transparence dans les prises de décision et la liberté de parole soient garanties.

C’est la raison pour laquelle, dans le cadre du scrutin uninominal des élections de la SETF, je 

vous propose de vous représenter dans le collège des Entraineurs a6n de mettre en œuvre les 

projets de réforme portés par Caroline Sionneau, candidate à la présidence. Vous pourrez 

compter sur mon écoute et mon soutien.   

Hervé SIONNEAU 
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